

Ermua recoge productos de apoyo para personas con movilidad reducida

La campaña promovida por el BAT Municipal se desarrollará en Ermua este jueves, 25 de noviembre, y el próximo 10 de diciembre

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Banco de Ayudas Técnicas, BAT Municipal, ha puesto en marcha en Bizkaia una campaña de recogida masiva de productos de apoyo (sillas de ruedas, andadores, camas articuladas, etcétera), que se desarrollará hasta el 12 de diciembre. En Ermua se podrán donar y entregar esos materiales, que ya no se usan, en el Centro de Formación Izarra el 25 de noviembre, en horario de mañana, de 12.00 a 15.00 horas, y el 10 de diciembre, de 9.00 a 12.00 horas.

Los artículos donados se preservarán a personas en situación de dependencia o con dificultades de movilidad.

BAT colabora con 18 ayuntamientos de Bizkaia para hacer llegar estos préstamos a su población y ha ayudado a cerca de 100 familias en sus necesidades específicas de estos productos.

Ermua tiene suscrito un convenio de colaboración, al igual que Zornotza-Amorebieta y Ugao.

Con esta campaña quiere ampliarse el catálogo de artículos de ayuda para atender las cada vez más numerosas solicitudes de préstamo y sensibilizar sobre la importancia de reutilizar estos productos y dejárselos a quienes los necesitan.

BAT hace un llamamiento a la solidaridad y a la reutilización de estos productos costosos y necesarios para muchas personas. Ese



Responsables municipales y del BAT posan con un cartel tras firmar el convenio entre ambas entidades. A.L.

llamamiento a darles una segunda utilidad está respaldado y cuenta con la colaboración de ayuntamientos, asociaciones y entidades, que han sumado fuerzas para llegar a toda Bizkaia.

En Bizkaia hay casi 41.000 personas con discapacidad o de más de 65 años con dificultades para disponer esos artículos.

Servicio de préstamo

El BAT Municipal es un servicio solidario de préstamo de productos de apoyo o ayudas técnicas, que prioriza la atención a las personas con menos recursos. Su actividad responde a una necesidad no cubierta.

Según el Libro Blanco de la Discapacidad en Euskadi, en Bizkaia hay 40.832 personas con discapacidad y mayores de 65 años que declaran no haber podido disponer de artículos de apoyo

para desarrollar con normalidad sus actividades.

En esta campaña se pueden donar camas articuladas, colchones antiescaras, grúas elevadoras, muletas, andadores, sillas de ruedas, sillas de higiene, entre otros. El Banco, cuenta con un catálogo inicial de referencias que ya se ha ampliado gracias a anteriores campañas. No obstante, necesita reforzarlo y aumentarlo porque la demanda crece.

Para donar estos elementos o informarse al respecto se puede llamar al 944 409 116 o escribir

al correo bat@fundacionabue-loactual.org.

Quienes dispongan de alguno de estos artículos en buen estado y no los necesite, pueden contactar con el BAT Municipal para que les dé una nueva vida. El equipo estudiará los artículos y organizará la recogida de todos los productos aprovechables, y fijará en cada caso la mejor forma para su entrega o recogida. Tras recoger los aparatos, éstos se higienizan, se ponen a punto y prestan a otras personas que los necesitan.

Los prestamos los concede la terapeuta ocupacional del Banco quien ofrece el asesoramiento en el manejo. Los artículos de ayuda se entregan a las personas que los necesitan y se dejan instaladas en el domicilio, también atienden las incidencias y realizan el mantenimiento necesario.

Se pueden donar camas articuladas, colchones antiescaras, andadores o sillas de ruedas que ya no se utilicen

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622

HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300

ERTZAINA	
Eibar	943 531 700

BOMBEROS	Toda la provincia
Eibar	112

TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265

TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396

AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010

Ermua

943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

Sin tiempo para morir 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

BILBAO-EIBAR

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 15.10*

16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30

cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15

22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-BILBAO

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20,

14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13

cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Av. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izipuzia (Ibarkurutze kalea, 7).

Abierta la inscripción para participar en el fin de semana de 'gildas' en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua abre las inscripciones para participar en la campaña de promoción de la hostelería ermuarra, con un fin de semana de 'gildas'.

Del 10 al 12 de diciembre, la hostelería de Ermua ofrecerá este bocado a la clientela junto con la consumición.

El Ayuntamiento facilitará de forma gratuita a los establecimientos participantes la guindilla y, después, cada hostelero elaborará su propia 'gilda'.

Los establecimientos participantes serán libres de preparar su 'gilda' en cualquier variante, clásica o tradicional, innovadora, acompañada con pan tostado o sin, etcétera. La receta es libre y todas serán válidas.

Inscripciones hasta mañana

Los establecimientos hosteleros que deseen participar en esta actividad deberán inscribirse, antes de las 14.00 horas de mañana, 2

DEBA



Pasacalle de txistularis. FOTOS ANDER SALEGI



La Banda, antes de salir en pasacalles.



Acordeonistas en los arcos del ayuntamiento.



Un rico desayuno para coger fuerzas.

Los músicos debarras celebran Santa Cecilia

El próximo sábado al mediodía la Banda de Música Municipal ofrecerá un concierto

ANDER SALEGI

DEBA. Ayer, 22 de noviembre, se celebraba la festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos porque había demostrado una atracción irresistible hacia los acordes melodiosos de los instrumentos. Su espíritu sensible y apasionado por este arte convirtió así su nombre en símbolo de la música.

En muchas localidades, las so-

ciedades musicales, orfeones, conservatorios y todo tipo de organizaciones relacionadas con el mundo de la música organizan conciertos y actividades para honrar a su patrona. En Deba, no se quisieron perder esta fiesta y los músicos debarras salieron a la calle a festejar este día. Los primeros en salir fueron los miembros de la Banda de Música Municipal, como todos los años, a las siete de la mañana, tocaron diferentes melodías por las calles de la localidad, para después reponer fuerzas con un rico desayuno en un bar del pueblo antes de comenzar sus respectivos trabajos o estudios.

Los siguientes en aportar sus melodías musicales fueron los acordeonistas que también hicieron un pequeño pasacalle y después se instalaron en los arcos del Ayuntamiento. Por último, un buen grupo de txistularis se sumó a la fiesta, estos al igual que los acordeonistas amenizaron a los alumnos el trayecto hacia el colegio para el inicio de las clases.

Las próximas citas con motivo de Santa Cecilia se celebrarán el jueves 25, a las 17.00 horas. Alumnos de Deba Musikal saldrán a las calles de la localidad con sus instrumentos. Y por último, el próximo sábado 27 a las 12.30 horas, la aclamada Banda de Música Municipal de Deba ofrecerá un concierto en el Claustro de la iglesia Santa María de Deba. En caso de que hiciera mal tiempo hay posibilidad de que el concierto se celebre en la carpeta de la Alameda Calbetón.

Invitación a participar en la iniciativa 'Haurren aurrean, helduok heldu'

A.S.

DEBA. Desde ayer está en marcha la iniciativa 'Haurren aurrean, helduok heldu' impulsada por Euzkaltzaleen Topagunea con el objetivo de cambiar las prácticas lingüísticas y aumentar el uso del euskera. En Deba la iniciativa será promovida por la asociación de madres y padres Apakin.

La campaña está dirigida a la población adulta mayor de 16 años en contacto directo con niñas y niños de 0 a 12 años y con

incidencia en la transmisión lingüística y la ejemplaridad. Se celebrará del 22 de noviembre al 5 de diciembre en los entornos informales donde se reúnen personas adultas, niñas y niños (parques, exterior escolar, plazas, terrazas, casa,...)

¿Cómo participar en el ejercicio? Piensa con quién puedes cambiar tus hábitos lingüísticos (en el parque, en el entorno escolar u otras actividades/zonas en las que tengas contacto con las niñas y niños). Propón a es-

tas personas hacer el ejercicio juntas. Informa a tu entorno de que vas a hacer ejercicio.

Realizar ejercicio social de diferentes formas: Si se domina bien en euskera: Hacer las primeras palabras en euskera, tanto a conocidas como a desconocidas que lo entienden. Mantener siempre el euskera con las personas que lo entienden, incluso aunque ellas hablen en castellano. Si tienes dificultades para hablar, pero entiendes: Invita a tu entorno a que continúe/actúe en euskera...

SORALUZE

La zona de esparcimiento de Iñazibar, más cerca

NEREA ISASTI

SORALUZE. El sábado se consiguió desocupar la parcela de Iñazibar, que limita con el río Deba y con el bidegorri, dentro del término municipal de Soraluze, camino de Osintxu.

Se trata de una parcela rural de 2.500 metros cuadrados que posee calificación jurídica de bien de dominio público, de uso general y de titularidad municipal.

El Ayuntamiento lo adquirió mediante escritura de segregación, compraventa y agrupación el 1 de abril de 2019.

Hasta el sábado pasado dicha parcela estaba ocupada por una chabola, dos caballos y todo tipo de residuos. A quien la ocupaba, se le dio un plazo para su desocupación. Finalmente hubo que acudir al lugar con una or-

den judicial.

El Consistorio ha contratado a una empresa de limpieza que está retirando del lugar todos los residuos. La partida destinada a estas labores de limpieza, de 9.000 euros, proviene de una subvención del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno vasco para recuperación de entornos de ribera degradados.

Una vez concluidas las labores de limpieza, se instalará una rampa para dar accesibilidad a la parcela a la que se dotará de diverso mobiliario urbano.

La zona se destinará al esparcimiento.

Covid

Azken datuen arabera, ez dago kasu berririk Soraluzen eta intzidentzia tasa 100,65eko da, inguruko baxuenetarikoa.

ERMUA

Ermua conmemora el Día internacional contra la violencia hacia las mujeres

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua ha organizado un programa de actividades para este jueves 25 de noviembre, Día Internacional contra la Violencia hacia las Mujeres, para sensibilizar y mostrar solidaridad a las personas que sufren directamente este grave problema social. El programa tiene como marco el Plan Local contra la Violencia Machista, y se compone de diversas acciones.

El martes 23 de noviembre, la Junta de Portavoces aprobará para su divulgación una declaración institucional subrayando la crueldad de la violencia vicaria, que convierte a niños y niñas en instrumentos para el maltrato hacia las mujeres. Posteriormente, se colocará un resumen de este texto en todos los portales del municipio, para conocimiento general de la ciudadanía.

Durante los próximos días se buzoneará el punto lila, símbolo del rechazo a la violencia machista, para que todas las personas que así lo deseen coloquen la imagen en las ventanas de casa de forma que se vea desde el exterior.

Por otra parte, en el contexto de la Escuela de Empoderamiento

miento local y el programa Beldur Barik, se están llevando a cabo diferentes talleres y actividades en los centros educativos. Entre las personas participantes en estas iniciativas se repartirán 500 unidades de marcadores-subrayadores lila con un mensaje grabado contra las agresiones machistas.

El jueves 25 de noviembre, la programación comienza a las 17.00 horas con el XII Festival Beldur Barik, que tendrá lugar en Lobiano, gratis, previa reserva de plaza en la Casa de la Mujer. Este evento comenzará con la actuación de la clown Aitziber Izquierdo, que representará la obra 'EsCúpido amor', una historia de humor y amor apta para todo tipo de público. Tras la actuación se visualizarán los vídeos presentados al concurso local Ermua Beldur Barik, y se entregarán 3 premios de 300 euros cada uno a las mejores obras.

A las 19:00 se realizará la concentración ciudadana en la plaza Cardenal Orbe. Para completar la programación, se han instalado lonas con mensajes de rechazo a la violencia machista en el ayuntamiento, en la Casa de la Mujer y en el kiosko de la plaza. Asimismo, la Casa de la Mujer y el Ermua Antzokia se iluminarán de color lila de forma simbólica durante estos días.